

Liebe Schülerinnen und Schüler,
sehr geehrte Eltern,
liebe Lehrkräfte,
sehr geehrte Damen und Herren,

die Frage „Was kommt nach dem Abitur?“ bewegt jedes Jahr aufs Neue viele junge Menschen und ihre Familien. Die Antwort darauf ist selten einfach – und doch ist sie entscheidend. Denn sie betrifft nicht weniger als den Einstieg ins Berufsleben, in ein Studium oder in andere Bildungswege. Umso wichtiger ist es, fundierte Informationen zu sammeln, Perspektiven zu entdecken und persönliche Gespräche zu führen.

Ich freue mich daher sehr, als Schirmherrin die 15. ABI Zukunft Osnabrück an der Halle Gartlage begrüßen zu dürfen – eine Informationsmesse, die sich seit vielen Jahren als wichtige Orientierungshilfe für junge Menschen etabliert hat.

Mit über 90 Ausstellern aus Unternehmen, Hochschulen und Institutionen, mit zahlreichen Vorträgen und einem breiten Angebot an Beratungsgesprächen bietet die Messe beste Voraussetzungen dafür, sich einen Überblick über Ausbildungswege, Studienmöglichkeiten und Berufsperspektiven zu verschaffen. Ob Studium, Ausbildung, Freiwilligendienst oder duales Studium – die Wege in die Zukunft sind vielfältig. Und sie sind nicht selten weniger geradlinig, als man anfangs denkt. Gut, wenn man frühzeitig beginnt, sich zu orientieren.

Die ABI Zukunft bringt genau die Menschen zusammen, die einander brauchen: Jugendliche mit Fragen und Ambitionen – und Bildungseinrichtungen sowie Unternehmen mit Angeboten und Antworten. Sie bietet damit eine Plattform, auf der Chancen entstehen können – durch Austausch, durch Inspiration und durch konkrete Informationen.

Ein besonderer Dank gilt den Organisatorinnen und Organisatoren, die mit großem Engagement und einem feinen Gespür für die Bedürfnisse junger Menschen diese Messe seit nunmehr 15 Jahren erfolgreich veranstalten. Und ich danke allen Ausstellern, die durch ihre Präsenz dazu beitragen, dass so viele wertvolle Gespräche geführt werden können.

Allen Besucherinnen und Besuchern wünsche ich einen erkenntnisreichen Tag mit spannenden Impulsen, hilfreichen Kontakten – und vielleicht sogar der entscheidenden Idee für den ganz persönlichen Weg nach dem Abitur.

Herzlichst

Anna Keschull
Landrätin des Landkreises Osnabrück



Osnabrück, im August 2025